

Lunes 10 de Agosto de 1903  
TRES EDICIONES DIARIAS  
Edición para la región... 5 de la mañana  
Edición de Valencia... 7  
Edición nacional... 12  
Anuncios y comunicados  
PRECIOS CONVENCIONALES  
No se devuelven los originales aunque no  
inserten.  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

# EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, el mes... pesetas 1,25  
6 meses... 6,50  
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8,50  
OFICINAS E IMPRENTA  
Don Juan de Austria, 14  
Teléfono 741  
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

## HOY Toro corrido

del Marqués del Riu  
Se expone en la calle de Entenza, 41,  
carretería de Andrés Alfaro.

### Clinica de enfermedades de la matriz y de los niños a cargo del doctor Manuel Bort Olmos Horas de consulta: de once de la mañana a dos de la tarde. Consulta gratis para los pobres, miércoles y sábados de día y cuatro de la tarde. Calle de Ruzafa, 22, principal.

## ¡Republicanos: á defenderse!

El gobierno muestra su deseo de hostilizar y perseguir a los republicanos, valiéndose para esto de la ley, si es preciso.  
Buena señal!  
Hace poco más de un año, los monárquicos se reñan de nosotros.  
—¡Los republicanos!— exclamaban despreciativamente.—¿Dónde están? Fuera de Valencia, de Barcelona y de alguna otra ciudad donde se mantienen reducidos grupos como restos del 73, no hay quien crea ni escucha a los propagandistas del republicanismo. La opinión les ha vuelto la espalda. Los obreros no les creen. La idea republicana ha perecido.  
Y hé aquí que el muer o tan despreciado por los monárquicos, goza de buena salud y atarra en toda España á los que se burlaban de él.  
Los ministros se reúnan en Consejo para tratar únicamente de los progresos del republicanismo y de los honrados procedimientos que hay que emplear en las próximas elecciones municipales, para robarnos el triunfo.  
Los monárquicos de todos los colores, se coaligan en España entera, desde los católicos jesuitas hasta los liberales más avanzados, para darnos la batalla en los comicios.  
Son denunciados casi á diario los periódicos republicanos y se lleva á la cárcel á los redactores, cuando no se puede bajo el amparo de la ley, por la arbitraria disposición gubernativa.  
Se persiguen las circulares de Salmerón como si fueran proclamas rabiosas; los periódicos monárquicos insultan al gran Costa llamándole loco porque hace una pintura justa y exacta de la monarquía actual y á mi me niegan hasta el raciocinio, por haber publicado el artículo «Al pasar»... que no es más que un estudio snello, un boceto de capitulo de una novela que estoy escribiendo.  
Hace un año todo hubiese pasado en medio del mayor silencio; nos despreciaban y desocecaban. Ahora un artículo, una circular, un discurso, un mitin, quitan el sueño á los monárquicos y los hace prorumpir en imprecaciones: nos espían y nos temen.  
El nombramiento del ministro de la Gobernación demuestra claramente que el cuidado que inspiramos á las instituciones es la clave de la política actual.  
Maura tuvo que abandonar el ministerio, viéndose mal quisto en la plaza de Oriente por su relativa sinceridad, que permitió el gran triunfo de los republicanos en las elecciones para diputados á Cortes. Aunque antipático por su fanatismo religioso, hay que reconocer en Maura que no es hombre que se presta á trampas escandalosas del sufragio, y por esto le hicieron abandonar la cartera, viendo próximas las elecciones municipales.  
La monarquía necesita derrotar á los republicanos en la próxima lucha. ¿Qué le importa al régimen actual que la opinión esté con nosotros? La monarquía se cisca en la opinión, en el pueblo y en la nación misma, bestia de carga en concepto de los que mandan, que sólo sirve para aguantar los pesos, sufrir el peso de los tributos y callar.  
Ofrecieron á Dato la cartera de Gobernación, pero éste es un conservador á la moderna, con ciertos escrúpulos para la opinión pública, ganoso de no perder el buen nombre que le dieron sus leyes de carácter sociológico, y retrocedió ante los designios que tendría que hacer para cumplir los encargos de arriba, ó sea evitar el triunfo de los republicanos.  
Se ofreció la cartera á otros personajes, siempre con la condición de ponerse por muestra la ley y la vergüenza para impedir nuestra victoria, y todos se negaron, por ser hombres que tienen que perder; y entonces se echó mano del último, de García Alix, que es un ministro como si dijéramos de la clase de indocamentados.  
A García Alix le ocurre lo que á aquel forero de la Puerta del Sol que iba viviendo... pero con villipendio.  
Por segunda vez es ministro, pero siempre con villipendio para su persona.  
Se distinguió como diputado atacando al hijo del conde de Caserta porque vestía el uniforme español sin derecho para ello: le llamó poco menos que «gelfo napolitano» y después ministro en aquel gabinete Azcárraga, gobierno de comedras casamurtras, sin otra finalidad de vida que arreglar el matrimonio de Caserta con la princesa de Asturias.  
Cuatro días antes de cerrarse las Cortes actuales pronunció un discurso contra la posibilidad de la crisis, oponiéndose á ella, demostrando sus males, declarándose más usado que nunca al gabinete de Silvela, y le faltó el tiempo; una semana después, para aceptar la cartera que le ofrecía Villaverde... á falta de buenas.

De un individuo así todo puede esperarse. Le encargan que viole todas las leyes, que atropelle todos los derechos para mermar el triunfo de los republicanos y así lo hará. ¿Qué le importa á él lo que digan? Lo interesante es ser ministro. No tiene que perder un nombre político

ni un prestigio personal. Ten García Alix se quedará antes como después del atentado: siempre un pretencioso, campando y cursi, dispuesto á hacer lo que le manden, como esos mozos de la caza real que salen á hacer recados.  
Ante un enemigo de esta clase, sin pudor, sin recato, sin miramientos para la ley y la opinión, capaz de todo, sólo hay que gritar: «¡Republicanos: á defenderse!»  
Van á apelar á toda clase de procedimientos contra nosotros: la persecución, las denuncias á la prensa, el soborno, la protección al carlismo, el fomento de las divisiones entre republicanos y premiar con secretas mercedes á los traidores.  
Ante esta campaña, sólo puede oponerse el severo principio de que cada republicano cumpla con su deber. Los que ocupan cargos directivos, dirigiendo bien; y la gran masa de correligionarios, obedeciendo estrictamente, pues con esto trabajan en oro de la República.  
Si no triunfáramos en la próxima lucha electoral, apodrándonos de los más importantes municipios de España, resultaría infundado el pasado triunfo y dirían nuestros enemigos que no habíamos obedecido á un sentimiento razonado de la opinión divorciada para siempre de la monarquía, sino á una ráfaga de pasajero capricho.  
La lucha que se avicina no es de personas (como lo han sido otras veces las elecciones municipales), sino un combate de ideas.  
Por esto el partido republicano debe escoger sus candidatos entre los que más confianza crezcan á la opinión general y lleven con esto más asegurado el triunfo; y los que pudieran tener antiguas pretensiones ó verse en candidatura, si no van en ella, deben ceder gustosos el puesto á los que llevan con ellos mayores probabilidades de victoria.  
Vamos á tener enfrente, estrechamente unidos, á todos los monárquicos, desde los carlistas á los dinásticos avanzados. Será tal vez el último choque entre la España vieja y la del porvenir. En trances tan supremos, sólo deben mostrarse dos sentimientos: desinterés y entusiasmo.  
¡Republicanos: á defenderse!

### Entre carlistas y jesuitas Píropos

Sigamos copiando lo que en otra época se han dicho carlistas é integristas, para después ir al Congreso como repugnantes fariseos á escandalizarse de lo dicho contra los republicanos.  
Por hoy aun copiamos lo que los carlistas han dicho de Nocedal. Ya llegará el día de publicar lo que Nocedal ha dicho contra los carlistas.  
EL CABECILLA núm. 17.—23 de Diciembre de 1882.  
Dico que por acatamiento á la Enciclopedia del Papa rotina un largo artículo contra *El Siglo Futuro*, periódico de Nocedal, pero llama á éste cobarde y dice que demostrará que es un mal caballero y un villano.  
EL CABECILLA núm. 24.—10 de Febrero de 1883.  
Llama á Nocedal *Morro partido*, y dice que es una verdadera afrenta de la decencia y escarnio del honor y la dignidad.  
EL CABECILLA núm. 25.—24 de Febrero de 1883.  
Da cuenta de la separación del Sr. Valbuena de la redacción de *El Siglo Futuro*, y de un comunicado que este señor publica en *El Progreso*, diario republicano, en el que trata á Capetillo el Menor, ó sea á Ramón Nocedal, de embustero y trapalón, diciendo que es tan sucio que no hay por donde cogerlo.  
Contestando á *El Siglo Futuro* que se queja de que Valbuena haya ido á publicar un escrito en un periódico republicano dice *El Cabecilla*: «Pues si señor, ¿no habla de ir? A buscar un poco de sinceridad y justicia que por duro que sea confesario á veces se encuentra mejor entre los enemigos de la monarquía y la religión que entre los Nocedales que pasan por campeones de la causa católico-monárquica».  
En la sección que titula *Trabucos* acusa á Nocedal de haber publicado un anécdoto injurioso en su papelucho contra el marqués de Cerralbo.  
EL CABECILLA núm. 29.—17 de Marzo de 1883.  
Llama gatuza á Nocedal padre é hijo y á sus redactores. Dice que *El Siglo Futuro* es el orgullo desatentado de todos los odios, todas las soberbias y todas las embusterías. Llama salvaje á Nocedal: dice que es hueco como las alcantarillas y falso como las monedas de plomo: que no pasa de ser un comediante de tres al cuarto, calumniador é infame. Añade que los que escriben á las órdenes de Nocedal no son carlistas sino pilletes de playa y escarabajos anónimos.  
Termina el número amenazando á Nocedal con la punta del pie.  
EL CABECILLA núm. 34.—5 de Mayo de 1883.  
Dice que *El Siglo Futuro* es un papelote desacreditado, órgano de los dos comediantes Capetillos, fundado por un traidorante del depósito de Avila, sostenido por el dinero de un moderado y redactado por hombres sin honor, dignos del mayor desprecio.  
Pregunta á Capetillo el Menor por qué no se dedicó á las tablas como sus parientes, pues tiene un desearo inconcebible, incomparable, insuperable é incongruente.  
Encarándose con Nocedal, padre, le dice que siempre fué negro, y añade:  
«Lo seis tú, y tu hijo el legítimo, y el ilegítimo y toda la parentela.  
«Negros falsos y negros seguidores siendo, por aquello de que la cabra siempre tira al monte y el liberal al comedero.  
«Y el tuyo es de 40 000 reales (la cesantía de ministro), y es de los mejores ¡judo con patillas!»  
Le llama titiritero aburrido, habla de su padre el carabnero y dice que Nocedal ha sido miliciano nacional.  
Dice que ellos, como Nocedal, no saltan balcones para cometer actos de infidelidad conjugal, ni entran en conventos para robar doncellas y abandonarlas luego con el sello de la honra, ni han llevado al seno de familias cristianas días de vergüenza y de lágrimas; y á su propia casa ejemplos de corrupción, y á su misma familia el fruto de sus torpezas y liviandades.  
Dice que al final habrá que ponerle una mordaza á Capetillo y pegarle latigazos como á un perro.  
Mañana continuaremos.

### BLASCO IBÁÑEZ.

## No hay mal que por bien no venga

El exceso de reporterismo de la prensa rotativa durante la enfermedad y muerte de León XIII y el nombramiento de su sucesor, si ha tenido mucho de ridículo, no ha dejado de ser provechoso.  
Merced á ello, se ha enterado el común de los fieles de los papas se nombran como un concejal cualquiera, que los cardenales se abofetean, que algunos enferman ó se mueren del diágnosis, y que abundan en el Cónclave, más aún que en el colegio electoral, las intrigas, los amañes y todas las pasiones pequeñas.  
También se ha enterado de que para prepararse al acto que creía tan solemne, unos cardenales se hacen llevar pianos á su celda, otros se encierran con cajas de bebidas alcohólicas, y que se toman triples precauciones que en una cárcel para que los enclaustrados no se comuniquen con los de afuera.  
Un par de Cónclaves en tres ó cuatro años bastarían para acabar con la fe de los más creyentes.  
Y véase confirmado una vez más el adagio «no hay mal que por bien no venga». El afán de la prensa de á cinco céntimos en servir al público, la ha llevado en esta ocasión á echar por tierra la leyenda de que el Espíritu Santo inspira la elección de los papas.  
Y algo se ha ganado por aquí.

### José NAKENS.

## A Felix Azzati

«¿Conque enclaustrado, eh? Otros te darán el pesame, yo te felicito.  
Vale más estar encerrado, sin luz y sin moscas, que en continua brega con animales. Porque has de saber que me disgustaba grandemente verte luchar á brazo partido con reptiles, de cuya lucha no podías salir más que cubierto de baba.  
No debe el León igualarse con la hiena, ni el escritor democrático, paladín del progreso, con sabandijas de sacerdotista. Si oyen sus alaridos como quien oye llover y se continúa el camino.  
Si el viandante hubiera de pararse á tirar piedras á todos los perros que salen á ladrarle, no llegaría jamás á su destino.  
Además, te contamiabas fuerosamente con el inevitable roce de las almejas. Contestabas al insulto con el insulto, á la grosería con la grosería; y tú que vales mucho más que los chupacozcos que te denigraban, tenías que devolver coque por coque, mordisco por mordisco; inevitable medio de sostener el pagliolo con las bestias.  
El señor Gobernador ha obrado bien encarándote, librándote del contacto con los defensores de la religión de nuestros padres.  
Por mi parte no le aborreceré, le amaré, recordando aquello de que «no hay mal que por bien no venga», ó lo de «quien bien te quiere te hará llorar».  
Que por qué no ha encerrado también á los que insultan y se esconden, calumnian y no prueban, y escupen bilis ensuciando horas? Ahn hay clases, amigo Azzati: á los guñapos se les deja en el arroyo para que pisados por las gentes, terminen en el basurero.  
Amigo de observar lo que pasa en país ajeno, he leído los papaluchos procaicos (que en honor del partido carlista, no creo pertenezcan á él los que los redactan), y me he asombrado de que tales papeles mezclen la idea religiosa con la indecencia más descarada, el nombre de D. Carlos con los epítetos más groseros, con el repertorio tabernil de los que no pertenecen á otro partido que al de los ruñanes.  
Para herir al hipogótamo se necesitan balas explosivas; para hacer mella en ciertos almas, son necesarias frases agudas como el acné; para herir la susceptibilidad de los que te insultan

taban tenías que bajar al páñol de la sociedad en busca de proyectiles, y éstos escudían al mismo que los disparas.  
Deja á los vientos que entieren á sus muertos, á las gusanas que devoren á sus gusanos; tú no has debido descender á tratar con otes tan despreciables.

### UNIÓN REPUBLICANA

En el Centro de la calle de Libreros se reunieron ayer todas las personalidades republicanas de la circunscripción electoral de Valencia, llamadas en la convocatoria publicada en *El Mercantil Valenciano* y *El Pueblo*, por la Comisión organizadora provincial del partido de Unión Republicana.  
Fue la reunión altamente satisfactoria por el número y la calidad de los asistentes, que pertenecían á fracciones hasta hace poco distanciadas de la Fusión.  
Conforme á las bases dictadas por el jefe del partido de Unión Republicana, se dió posesión á la Comisión organizadora de la Circunscripción electoral, la que nombró de su seno una junta directiva, compuesta de D. Abelardo Lloret, presidente; D. Luis Cebrián, vicepresidente; D. Camilo Oicins, secretario, y don Mariano Pardo, vicesecretario.  
Esta Junta tomó inmediatamente posesión, y manifestó por el presidente que la misión de la misma era invitar á la designación de los que habían de constituir la Comisión organizadora Municipal, se suspendió la sesión por breves momentos.  
Reanudada bajo la presidencia del Sr. Cebrián, y después de haber hecho uso de la palabra los señores Gil y Morte, Blasco Ibáñez, Crú, Fajarnés, Castell, Garrido y Beltrán, se nombró por aclamación y por unanimidad, para formar dicha Comisión organizadora Municipal á los señores siguientes:  
D. Abelardo Lloret.  
D. Fernando Torija.  
D. Manuel Gómez.  
D. Vicente Berrás.  
D. Camilo Oicins.  
D. Bautista Crespo.  
D. Manuel Navarro.  
D. Juan Barral.  
D. Francisco Garrido.  
D. Enrique Brinas.  
D. Adolfo Beltrán.  
D. Vicente Giménez Taberner.  
D. Manuel Crú.  
D. Juan Monsorin.  
D. Carlos Soler.  
D. Vicente Cubells.  
D. Luis Cebrián.  
D. Camilo Urios.  
D. Luis Taty.  
D. Vicente Coscollá.  
Y previa recomendación, para que los nombrados se reúnan inmediatamente, á fin de designar las comisiones organizadoras municipales de distrito, se disolvió la reunión, en la que se puso de manifiesto una cordialidad reveladora de que la unión es vehemente y sincera, y se va á organizar sin ningún obstáculo.

### CONVOCATORIA

Se convoca á todos los individuos nombrados ayer, que componen la Comisión organizadora Municipal de la Circunscripción electoral de Valencia, para que concurran hoy á las ocho de la noche al Centro de la calle de Libreros, número 2, para proceder á la designación de las comisiones organizadoras de los distritos municipales de dicha circunscripción.  
Se encarece la puntual asistencia de todos los nombrados, por lo mucho que interesa la mayor actividad para la rápida y completa organización del partido de Unión Republicana.—Valencia 10 Agosto 1903.—El secretario, Oicins.

### EN HONOR Á RIPOLL

Brillante resultó la velada de anoche dada en honor del maestro Ripoll.  
El salón del Casino del distrito de la Misericordia, donde se celebró dicho acto, ofrecía brillantísimo aspecto.  
Una concurrencia numerosa, en la que abundaban entusiastas y hermosas correligionarias, acudió á rendir tributo á la memoria del insigne patrio Ripoll.  
Por indisposición del presidente del Casino ocupó la presidencia nuestro querido amigo y correligionario D. José Arnaiz, quien en breves palabras explicó la importancia del acto y de dedicadas frases á la memoria del insigne ciudadano Ripoll.  
Leyeron bonitas poesías, que fueron aplaudidísimas, los niños Ferrerols, Bayarri y Gómez, del colegio de Chiles, y las niñas Garcerá y Gómez, del colegio que dirige la ilustrada profesora doña Amalia de Carvia.  
El inteligente obrero Sr. Pallás pronunció un enérgico discurso que fué aplaudidísimo.

### LOS EMPLEADOS DE CONSUMOS

La junta general celebrada ayer aprobó en todas sus partes y por unanimidad los acuerdos tomados en la celebrada el día 7.  
Así pues, queda la lucha encauzada en los términos que el público ya conoce, vista la intransigencia de los arrendatarios en no conceder nada de lo poco y justísimo que piden sus explotados.  
A las vacaciones que sufren estos y que ya llevamos publicadas hemos de añadir algunas más que publicaremos diariamente.  
El cabo Salvador Solanes, fiel servidor de la arrendataría en contra de los empleados, recibió órdenes de aquella para que hiciera una relación firmada por los empleados que querían separarse de la sociedad á cambio de mejores tratos que los que están asociados. Al efecto, fué mendigando de garita en garita la cooperación de los vigilantes, cosa que dice poco en

favor de los arrendatarios y del Solanes, que en vez de defender á sus compañeros apoya por medio de la imposición la conducta de sus explotadores.  
Como ya dijimos, desde hoy comenzará el plazo de quince días que señala la ley y pasado éste, resolverán los empleados.

### SEÑOR GOBERNADOR

Sabemos, como sabe usted, toda la verdad de lo ocurrido respecto del asalto de la imprenta de Ferreró.  
Que los testigos se atrevan ó no á declarar ante el juez, no es incumbencia ni culpa nuestra.  
Ello es que un señor, muy conocido en Valencia y que de antiguo se dedica á montar y explotar el juego en esta ciudad, es el que dió las órdenes para acabar con «El Rayo».  
Los encargados de ejecutarlas, se propusieron atizar una paliza de muerte al presbítero Valenzuela, en vez de soltar los cuartos que éste esperaba.  
Pero no lo pudieron encontrar, porque Valenzuela huía el bulto como un condenado. Y viendo que llegaba el sábado y «El Rayo» iba á salir, decidieron asaltar la imprenta y destruir los moldes, cual lo hicieron.  
La policía, y especialmente el inspector Illueca, saben quienes son todos los que asaltaron el establecimiento de Ferreró.  
Es más, Illueca sabía, y así lo dijo á un amigo, que los jugadores buscaban á Valenzuela para propinarle una paliza.  
En esta situación, es innoble, es villano, es criminal consentir que se acuse á los amigos de *EL PUEBLO* de haber realizado aquel atropello, y que permanezca en la cárcel un correligionario nuestro.  
Ya sabemos que ni el Gobernador ni la policía pueden decir: «Nosotros consentimos el juego á los prohibidos».  
Pero si que han debido decirlo al juez: «Ese detenido es inocente; nos consta. Sabemos quienes son los autores. Si podemos adquirir pruebas los detendremos».  
Esto, Sr. González Núñez, probaría que si como Gobernador ha pecado, es usted al menos caballero.  
La policía, señor Gobernador, y muy especialmente el inspector Illueca, se han aprovechado de las especialísimas circunstancias políticas por que atraviesa esta ciudad para encubrir en lo posible el descubrimiento de que consentían el juego.  
Por eso dió Illueca al juez el atestado que ha dado lugar á la detención del joven Rodolfo Guillén.  
Por eso sigue éste en la cárcel.  
Y nosotros, señor Gobernador, entendemos que quienes debieran estar en la cárcel son los funcionarios públicos que toleran el juego y cobran por consentirlo.  
Sentimos, Sr. González Núñez, profunda indignación contra usted; y esta indignación es lógica, por dos razones.  
Primera, porque nos consta que usted sabe que los jugadores son los que han asaltado la imprenta de Ferreró, y conoce sus nombres.  
Y segunda, porque el Gobernador que consiente ó deja consentir el juego, carece de fuerza moral para alardear de justo y de severo, enviando á la cárcel al periodista noble y honrado que dirige «La Barraca», y respetando á los chantagistas y peruleros que publican libelos como «El Rayo», cien veces más procesados que «La Barraca» y escritos, no son las fines exclusivamente políticas de «La Barraca», sino con los fines de explotar por medio del chantage la calumnias y la deshonra.  
Donde hay Gobernador que alardea de puritano, no se juega á los prohibidos.  
El Gobernador que aun cuando haya sido débil para el juego, es hombre caballero, no consiente que un inspector dé partes y declaraciones falsas al juzgado, ni tolera que por el atropello de la imprenta de Ferreró, lo entre un chantagista, los jugadores y la policía que consiente el juego, vaya á la Cárcel Modelo un obrero honrado é inocente.  
Repetimos que á nosotros nos importa un bledo que nuestros enemigos aprovechen la ocasión para colgarnos el muerto. Al partido republicano que conoce nuestro proceder, y sabe nuestra vida y nuestros actos minuto por minuto, no le hacen mella esas campañas de calumnias y de insidias, y cuanto más arrecien estas campañas más nos ratifica su confianza, confianza que nos basta para despreciarlas.  
Lo que nos irrita es que haya un republicano preso, por las culpas del Gobernador de la policía, de los jugadores y de un cura desvergonzado y Chantagista.  
Por eso pedimos á Sr. González Núñez que, sea como fuere, remedie en lo posible el mal que ha hecho ó que ha dejado hacer.  
Y, dejando aparte lo de la imprenta asaltada.  
Nosotros creíamos que estos gobiernos silvestistas, gobiernos de la selección, gobiernos que se titulan de la moralidad, cuando descubren que en una ciudad como Valencia se jugaba á los prohibidos, destituirían al Gobernador por torpe ó por venal.  
O que al menos le trasladarían con *apercibimiento*.  
También creíamos que cuando, estando al frente de una provincia un gobernador que alardea de justiciero, se descubre lo que con motivo del asalto de la coñacada imprenta se ha averiguado, ese gobernador dimitiese.  
Y vemos que el Sr. González Núñez sigue al frente de esta provincia, y que Illueca continúa siendo inspector... encargado como los demás, de perseguir el juego!  
¡O temporal! ¡O moral! ¡Oh, poder de las quincenas! ¡Oh, gobiernos conservadores!

### EL CENTRAL DE ARAGÓN

La real orden dictada por el ministro de Obras públicas acerca de los trabajos que debe realizar la junta encargada de inspeccionar las Compañías de ferrocarriles, contiene varios extremos dignos de elogio si, como es de esperar, se cumplen estrictamente conforme aconsejan los principios de justicia y la seguridad de los viajeros.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012



obrero, ocurrida anteayer en una casa en construcción de la calle de Alboraya, acordando mostrarse parte en la causa, adhiriéndose al duelo de la familia cuando muera de desgracia algún albañil, nombrar una comisión que inspeccione los andamijos y se ponga de acuerdo con la Junta de Reformas sociales, y por último, organizar un mitin de propaganda.

LITOGRAFOS.—Esta sociedad acordó contribuir con 10 pesetas semanales a sostener la huelga de los fundidores.

TORNEROS EN HIERRO.—En el centro de la calle del Palomar se reunieron los torneros en hierro, acordando, en vista del estado económico de la sociedad, trasladarse al centro de la calle de Encendedra.

CURTIDORES.—La comisión dió cuenta a la sociedad de los acuerdos tomados por la Federación española de curtidores; después fueron aprobadas las cuentas y se tomaron algunos otros acuerdos de orden administrativo.

—Por falta de número no pudieron celebrar sesión los carreros y los constructores de carros; éstos la han aplazado para el miércoles a las 18:30.

COMISION DE PROTESTA.—La mayoría de directivas de las sociedades obreras instaladas en el centro de la calle de Encendedra, reunieron ayer mañana en junta general para tratar de la conducta del presidente y representante de dicho centro al adherirse a la reunión política celebrada en el centro de Unión Republicana el 30 de Julio último.

Hubo discusión larguísima y acalorada, no pudiéndose leer el acta de la sesión anterior por no estar presente el obrero que la tenía guardada.

Esta lectura la solicitó el obrero García, pues parece que en la anterior reunión solo se tomó el acuerdo de que en lo sucesivo no pudiera adherirse a ningún acto que no sea obrero todo aquel que tuviera algún cargo o representación entre ellos.

Como en la reunión de ayer pretendía acordarse, y así acordó por mayoría, protestar de la conducta de los obreros Pajarón y García, y advertir a los demás obreros que no pueden adherirse a actos políticos en nombre de aquéllos, fué el motivo por el cual Joaquín García solicitó la lectura del acta que no estaba allí, pues como antes hemos dicho, parece que en ella no se tomó el segundo acuerdo.

La protesta que acordó ayer publicar en la prensa, se nos trajo anoche por una comisión y en otro lugar la publicamos.

### Teatros

PARQUE GLORIETA.—Para esta noche se anuncia en este teatro la preciosa comedia en dos actos de Ramos Carrión y Vital Aza, titulada «El oso muerto»; dos números nuevos de baile, puestos por el maestro D. Vicente Villar, tomando parte en ambos la primera pareja Camilleri-Villar, y una graciosa pieza valenciana.

### Toros y toreros

El espectáculo organizado por la Sociedad de Acomodadores ayaer al circo taurino mucha gente, no tanta como era de esperar y merecían los organizadores.

En la primera parte de la función se lidiaron dos bravos toreros por las cuadrillas de acomodadores, que hicieron toda clase de filigranas con el capote.

El primero lo despachó Manuel Martí Grada de una soberbia estocada hasta la taza, recibiendo... un testarazo colosal.

De la muerte del segundo se encargó Vicente Pellicer (Avisador), que después de recibir algunos achuchones, dejó una buena de retroceso, de la que falleció el bicho.

Salieron después las cuadrillas de Segurita y Pips, y el primer novillo de esta segunda parte fué retirado al corral, sustituyéndole otro de la misma indole, que despachó Segurita. El segundo propinó muchos revolcones a los chicos, siendo muerto por Pips.

Acto seguido Mr. Mephisto realizó el arriesgado y sorprendente ejercicio de bajar montado en bicicleta desde una pendiente de madera colocada en el lado 7, en los tendidos, desde la primera raya, terminando en el ruedo en forma de arco algo ovalado.

Este trabajo fué rapidísimo, pues el ciclista invitó en dar la vuelta al arco cinco segundos solamente, siendo de admirar la limpieza con que lo verificó Mr. Mephisto. El público tributó una gran ovación al rey de los locopistas.

Luego continuó la lidia, y los diestros Segurita y Pips finiquitaron los dos novillos restantes, actuando de Mephisto el primero de dichos diestros, que en la muerte de su último toro dió más volteretas por la pista que pueda dar en toda su vida el notable ciclista Mephisto.

Los toros que eran del conocido abastecedor D. Andrés Deyesa, resultaron bravucones y entraron a la gente.

El espléndido novillero José Campos (Campanitas), que cosechó abundantes aplausos en la plaza de Toros de Madrid en la corrida celebrada ayer, toreará el día 16 en Sanúcar de Barrameda, el 23 en Cartagena, el 30 en Colmenar de Oreja y el 8 de Septiembre en la Unión

### Remitido

Señor Director de EL PUEBLO. Muy señor mío: La sociedad de dueños de carros ruega a usted la inserción de las siguientes líneas, por lo que le quedará agradecida: Juan Bautista Cabells, presidente que fué de la sociedad de dueños de carros y cuya dimisión presentó por no avenirse a cumplimentar los acuerdos de la misma, ha recurrido a la prensa haciéndonos acusaciones que no tienen otro mérito que el de volverse contra él y los que le siguen, puesto que encorcan muy bien con la conducta que observan.

La sociedad de dueños de carros, aunque otra cosa se quiera hacer creer, no se mueve en la mayoría; así, que sus actos son perfectamente legales y en nada hieren la dignidad de los asociados, favoreciendo sus intereses, promoviendo el desarrollo de tan modesta industria al cobijar el trabajo a medida de antojo alguno.

Lo que persigue el Sr. Cabells es justificar una conducta que no tiene justificación posible. Patronos él y los que le siguen de algún empleo, quieren obrar a su capricho desentendiéndose del acuerdo 6.º que reclama equidad en el reparto del trabajo que le pueda sobrar a algún individuo a fin de que todos encuentren medios de vida con la práctica de principio tan hormosa como el de la solidaridad.

Lo más gracioso del remitido que firma el Sr. Cabells es que advierte con toda su sober-

bía que no tome cartas en el asunto ninguna sociedad obrera a fin de evitar mayores complicaciones.

La sociedades obreras, Sr. Cabells, ya son mayores de edad y no necesitan de una advertencia; por de pronto vitan prevenidas para contrarrestar los perjuicios que les acarrea en actitud y la de los demás que le siguen. Perdone la molestia, señor director, y manda, a la directiva de la sociedad de dueños de carros. Villanueva del Grao 10 de Agosto de 1903.

## ESPECTACULOS

TEATRO PIZARRO.—A las nueve y media.—Los granujas.—La tremenda.—La siegria de la huerta.

PARQUE GLORIETA.—A las nueve y media.—El oso muerto.—Una fiesta en Nápoles (baile).—La tertulia.—Cheroni y Ritata.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos «El asesinato de los reyes de Servia».—Los famosos cantador y bailarín Faico y José del Río.—Las simpáticas bailarinas Conchita la Sevillana y Magda la Africana.—A las ocho.

### Sociedad Anónima de Pesca "La Algecireña"

Entrando en los propósitos de esta Sociedad el vender por un tanto alzado todo el pescado que cojan los tres buques de vapor que tiene dedicados a esta industria, se hace público por este medio, para que todas las personas que lo deseen puedan dirigir sus proposiciones al presidente de esta Sociedad, hasta el día 15 del mes de Agosto próximo, en cuya fecha serán aquéllas examinadas, reservándose el Consejo de Administración aceptar la proposición que estime más conveniente.

Los puntos de entrega del pescado podrán ser este de Algeciras, Cádiz y Sanlúcar.

En cada proposición podrán consignar los interesados las condiciones que consideren oportunas, así como la garantía o fianza que imponen para responder de este contrato.

Algeciras 10 de Julio de 1903. El presidente, Enrique G. Dacal.

## Relojero

Se necesita un aprendiz en la relojería de Salvador Real, Sangre, 5.

### Ferro-Quina-Bisleri

¿Quiéres la Salud? El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

EL FERRO-QUINA BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Depositario exclusivo en España: ALFREDO ROLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

### Quite-dolores

Remedio hercico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas frasco. Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

### Con real privilegio

Gotas antisifilíticas del doctor Rimelles. NO CONTIENE MERCURIO. GRANTRIUNFO DE LA CIENCIA. No más sífilis. Curación radical y segura con solo tres frascos. Probarlo es convencerse. Precio del frasco 7 pesetas. Tratamiento cómodo, seguro y económico. Depósito en Valencia, Farmacia de Barbará Sagrario de San Francisco, 25.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI: MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 pta. frasco.—Depósito General Hijos de Blas, Cuesta, Valencia.

El obrero se halla expuesto constantemente a sufrir heridas, contusiones y magulladuras, por los instrumentos de su trabajo, los cuales, por no curarse bien y a tiempo en la mayoría de los casos, se inflaman privándole por algunos días del jornal tan necesario para él y su familia. Con el

### Véritas, Elixir Zimmermann

que debe estar en todo taller, y un poco de algodón hidrófilo, se curan estos accidentes sin temor a inflamaciones y supuraciones, consiguiendo la cicatrización en un par de días. En la farmacia de Espingues, bajada del Palan, y en las principales droguerías, se encuentra este verdadero antiséptico al precio de 10 reales frasco.

### Corsetería artística A MIRO

Ultimos modelos de París.—Elegantes confecciones a medida. En corsés fajas, para señoras delicadas del vientre. Se curan en Alcega Costa, 8.

## Por telégrafo y teléfono

«El Liberal» «Hija y criada» titula su fondo. «Hay gobiernos» escribe—que han nacido para lacayos.

Eso ocurre con los de España. Francia, que no ha hecho ninguna concesión al Vaticano, es mirada como la hija mayor, y a España, que tanto se ha dejado entre las garras de la curia romana, se la mira como una especie de sierva.

«El País» Se ocupa de las próximas elecciones. Consigna que lucharán unidos republicanos, federales y socialistas.

Las candidaturas que presentarán dice que serán dignas de Madrid y orgullo de los republicanos.

Desgracias Chinchón.—Un hortelano que se acercó a un cable eléctrico pereció carbonizado.

También resultaron con leves quemaduras un padre y su hija. Cañoneados por los ingleses La Línea.—El fuerte temporal de mar obligó a los buques ingleses que se ejercitaban en el tiro de cañón frente al Estrecho a refugiarse a un cuarto de milla de la playa, frente al barrio español.

Allí siguieron cañoneando. Algunos proyectiles llegaron a la costa, sembrando el pánico. Se censura a las autoridades que consenten tales abusos.

La «Gaceta» Publica la convocatoria a oposiciones para proveer la plaza de auxiliar de Ciencias del Instituto de Valencia, vacante por haber sido nombrado catedrático D. Eduardo Bosca.

De Turquía Salónica.—Doce mil armenios avanzan hacia Manastil. La capital se halla en poder de los turcos. Los obreros se niegan a recomponer las vías férreas.

El consul ruso increpó a los obreros porque no le saludaban, y éstos le asesinaron. Bravuconadas ministeriales El Sr. Villaverde ha asegurado de la manera más absoluta que nadie se impondrá en las próximas elecciones ni en Madrid, ni en Barcelona, ni en Valencia, ni en ninguna otra parte. Lo único que hará el gobierno es precurar el imperio de la ley.

Las desgracias de ayer Por la mañana, frente al hospital de la Princesa, desprendiéndose un cable del teléfono, que, cruzándose con el del tranvía, ocasionó la muerte a una nodriza que iba acompañando a tres niños.

El caballo de un coche de puto se halla parado quedó también muerto. El cochero se arrojó del pescante, salvando a los tres niños que iban con la nodriza.

Esta se llama Concepción Santaya y estaba casada con un cochero. Deja tres hijos de 12, 6 y 3 años, respectivamente.

También resultaron levemente heridas Martina Izquierdo y Rogelia Vireta. El cochero que salvó a los niños echó a correr presa de gran excitación nerviosa.

Fué conducido al Hospital en unión de las mujeres heridas, en donde recibió una gratificación del Gobernador, que acudió poco después a dicho establecimiento de curación.

La nodriza llevaba en brazos un niño de 10 meses, llamado Juan Muñoz, y de la mano a otro de tres años, hermano del anterior. El niño mayor presentaba una herida en la cabeza.

El Sr. Villaverde ha dicho que en el Consejo del miércoles se adoptarán medidas para evitar accidentes de esta indole.

Contra Lerroux «El País» denunciado «El País» de hoy ha sido denunciado por publicar íntegro el discurso pronunciado por Lerroux en el mitin de ayer.

El gobierno, que está decidido a ejercer todo género de represiones, va a proceder contra el batallador digno y republicano, si éste mantiene los conceptos que emitió en su discurso de ayer.

Otra denuncia También ha sido denunciado el periódico Tierra y Libertad por un dibujo en que se excitó al regicidio.

Mitin republicano En el Colegio de Escolapios de San Fernando se ha celebrado un mitin preparatorio de las próximas elecciones, que ha sido presidido por el Sr. Estévanes.

Mitin preparatorio Lo han celebrado esta mañana los republicanos barceloneses en el local de la Fraternidad.

Se han pronunciado violentos discursos contra la monarquía.

Algunos oradores han sido llamados al orden.

Toros Málaga.—Los Arribas lidiados hoy han resultado buenos. Mataron siete caballos. Alvarado bien en sus toros.

Agualimpia superior toreando y matando. Bocanegra superiorísimo banderilleando y matando, siendo ovacionado.

La coronación del Papa Roma.—A las ocho y media de la mañana comenzó en la Basílica de San Pedro la coronación del Papa Pio X.

Las puertas hallábanse cerradas. Calculábase en 50 000 las personas que han asistido al acto.

Ante la iglesia, en la puerta exterior, había tropa que regulaba la entrada del pueblo en la Basílica y procuraba mantener el orden.

En el interior se hallaban las tropas en la Santa Sede. A las ocho y media bajó Pio X a pie acompañado por los cardenales, sitios dignatarios y guardias nobles.

A las y procedido de su comitiva se dirigió al pórtico, donde se había levantado un trono. Allí se revistió de pontifical, llevando la mitra a la cabeza, ocupando los cardenales y demás comitiva los sitios que se les tenían designados.

El cardenal Rampolla se adelantó con los capitanes y el clero del Vaticano y leyó un discurso en latín ofreciendo su adhesión al Pontífice.

Este admitió a los capitanes y al clero y les dió besar la sandalia.

Durante este acto, y con arreglo al ceremonial ya conocido, se interpretó la composición «In es Petrus».

Luego bendijo el Papa al pueblo, haciendo señales con la mano para que cesasen las aclamaciones.

Al llegar al altar del Santísimo Sacramento, el Papa descendió de la silla gestatoria y le adoró.

Los cardenales se arrodillaron a su alrededor, formando una corona.

El espectáculo resultó grandioso é imponente. Volvió a subir el Papa en la silla gestatoria y fué conducido a la capilla Clementina, en donde había preparado otro trono, en el cual se sentó.

Los cardenales, arzobispos, obispos, abades y penitenciarios tomaron asiento en los bancos de preferencia.

Todos ellos besaron la sandalia al Papa, después de admitirlos su Santidad.

Luego, con voz fuerte y clara bendijo al pueblo. A las diez y media se dijo la misa en el altar de la Confesión.

A pesar del calor, una muchedumbre inmensa invadía los alrededores del Vaticano. A la tropa costó grandes esfuerzos mantener el orden.

Más de los cables eléctricos El marido de la mujer muerta por los cables es cochero.

Estaba de punto en la estación del Norte cuando llegó un amigo a comunicarle el hecho. Varias mujeres han declarado manifestando que no pueden darse cuenta de cómo ocurrió el hecho.

Vieron una mujer que caía al suelo rápidamente. Ellas dicen que sintieron fuertes estremecimientos en todo el cuerpo y también cayeron al suelo sin poder levantarse a pesar de los grandes esfuerzos que hacían para conseguirlo.

El juzgado, un ingeniero municipal y otro de las empresas de tranvías han reconocido el lugar del suceso para comprobar si los cables del tranvía estaban protegidos por los tejadillos.

Al personarse el juzgado había desaparecido el alambre del teléfono causante del siniestro.

Los cocheros se reunió mañana para pedir se obligue a las empresas de tranvías colocar a tejadillos protectores en todos los cruces de las líneas telefónicas, y a las compañías de teléfonos a adoptar medidas de seguridad.

De lo contrario, anuncian que suspenderán el servicio.

Obreros libres Barcelona.—Han sido puestos en libertad 14 obreros que estaban presos por coacciones.

Escándalo taurófilo En Pontevedra debía verificarse hoy la primera corrida de feria.

Esperábase millares de forasteros. Los picadores negáronse a torear, alegando que eran malos los caballos.

En vista de ello el gobernador encarceló al picador Alvarez, al Arriero y al Cantaritos-Chico, pasando al juzgado el atestado.

Se telegrafió a Vigo diciéndo suspendiesen el tren especial, pero los de Orense y Pontevedra habían salido ya.

A la llegada de los forasteros temese ocurrir disturbios, por lo cual las autoridades han adoptado precauciones.

Bombita estuvo en el gobierno para justificar la conducta de los picadores.

Los portugueses mostrábase indignados por la suspensión de las corridas.

Calculábase que han venido más de 4.000 forasteros. La guardia civil custodia la taquilla donde se devolvía el dinero.

Las tropas se hallan acuarteladas. Grupos recorren las calles profiriendo gritos y voces contra la empresa y las autoridades.

El juzgado hallase en la cárcel tomando declaración a los picadores. Estos insisten en afirmar que los caballos son malos.

El Bombita y el Chicuelo marcharon para San Sebastián.

Otro escándalo taurófilo En la plaza de Toros de Tetán se ha promovido un gran escándalo por resultar uno de los toros defectuoso y faltar uno sobrero. Devolvieron el importe de las entradas, en vista del mal carácter que tomaba la bronca.

Sanúcar de Barrameda.—El Corchaito ha recibido una herida de diez centímetros en un muslo.

Tarde de broncas Palma.—Los toros de Castellóns ha resultado malos. Faico y Guerrerito, pésimos.

La corrida ha sido fecunda en broncas. El sexto toro resultó manso de solemnidad.

Se produjo un escándalo mayúsculo, protestando ruidosamente el público.

Los toreros tuvieron que retirarse. Tres picadores visitaron la enfermería. El pánico se apoderó de los lidiadores.

Han sido arrojados al ruedo trozos de madera y las sillas de los picos.

Entrada la noche, la guardia civil despejó la plaza. Las cuadrillas se marcharon. El toro fué retirado al corral.

Las cuadrillas han sido multadas. Los daños causados en la plaza ascienden a 2.000 pesetas.

Atentado contra Mr. Combes Telegrafian de Marsella que yendo el presidente del Consejo de ministros Mr. Combes en carruaje, acercáronsele dos sujetos misteriosos; uno de ellos disparó dos tiros de revólver, que no hirieron a Combes ni a ninguno de los que le acompañaban.

Los policías lanzáronse en el acto contra el agresor, logrando detenerle a costa de mucho trabajo, pues hubieron de sostener una lucha a brazo partido.

El otro sujeto que acompañaba al agresor, esgrimió un cuchillo furiosamente, tratando de defender a éste contra la policía.

El autor del atentado lleva traje de pescador. Es italiano, de 21 años, y ha dicho llamarse Pinolo.

Créese que es anarquista. Ambos han quedado detenidos. La corrida de San Sebastián La plaza de toros estaba esta tarde atestada.

En palcos y localidades de preferencia había multitud de señoras. Había también muchos franceses.

Los palcos estaban adornados con guirnaldas. Al entrar el rey con el príncipe de Mónaco sonaron palmas y Marcha Real.

La tarde es muy calurosa. Preside el gobernador civil. Los toros de Ibarra han resultado bravos y noblotes.

Mazzantini brinda al rey y pasa confiado al toro, despachándole de media delantera y un pinchazo a volapié.

Recibe un regazo del rey. A su segundo, tras de breves pases, utilízale un pinchazo bajo y media estocada.

Estuvo bien Mazzantini dirigiéndose. Bomba (Emilio) brinda también al rey. Después de tres pases en redondo larga una delantera que acaba con el toro.

Y recibe Bomba otro regazo. A su segundo toro lo pasa Emilio desconfiado y tras de dos pinchazos malos le larga un golleteo a paso de banderillas. Pitos ruidosos. Montes, por no ser menos, brinda también al rey su primer toro.

Hace una faena aceptable y es achuchado. Despacha a la res de una tendida y recibe otro regazo.

En el sexto hace Montes una buena faena, coje una estocada superior y es ovacionado. También Legartijo brinda al rey para que no se le tome por republicano; hace una faena inteligente y despacha al bicho de media buena.

Palmas y regazo de Alfonso XIII. En el último toro Legartijo no pasa de aceptable con la mulata.

De dos pinchazos y remata con una atravesada. Cada matador ha parado un toro. En los quintos se han licido.

El sexto bicho cogió al banderillero Limeño, que resultó con un puntazo en la mano derecha. El toro de gracia lo mató regularmente Bercaillo.

Caballos muertos 17. Las cuadrillas trabajadoras. La lluvia desinició el desfile.

Leeche adulterada En la calle de Calatrava, núm 14, hay catroce inquilinos intoxicados por haber bebido leche adulterada.

Bolsista fugado Se ha presentado al juzgado denuncia contra un individuo que hace días cesó en el cargo de agente de Bolsa, dejando de entregar 80 000 pesetas.

Dícese que se ha ausentado. Cesantías Han sido dejados cesantes los delegados de vigilancia Pérez y Mitjeres.

Mas del atentado de Combes Informes oficiales recibidos de Marsella dicen que un tomate lanzado contra el carruaje donde iba Mr. Combes alcanzó al huésped en el pescante.

Los agentes quisieron detener al individuo que lo había arrojado.

Este, viéndose perseguido, disparó dos tiros de revólver a unos cien metros del carruaje de Combes.

Nueve informes de Marsella añaden que Pinolo vestía de marinero. La multitud quiso agredirle, impidiéndolo los guardias.

En la Prefectura fué sujetado con esposas. Pinolo niega rotundamente haber cometido el atentado.

Otras noticias añaden que Piccolo iba embriagado, negando que disparase contra Combes. Dice que por el contrario aclamó al Presidente de la República Francesa.

## GRASA de Caballo

para suavizar el calzado Y PASTILLAS para limpieza del calzado de lona de todos colores

PUNTO DE VENTA Sangre, 17, kiosco periódicos Frente a la casa Ayuntamiento.



Hijos de F. Bahr

Venta a precios baratísimos de anteojos, gemelos de teatro y campo, timbres eléctricos y diversidad en artículos de óptica y música. Plaza de Santa Catalina, núm. 17.

### Cosecheros y tratantes en vinos

Salifenol-Anti Fermento Para conservar los vinos, evita el agrio por débiles que sean, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás drogas.

Neutralizador Bofil Cura el agrio de los vinos instantáneamente volviéndolos a su primitivo estado. De venta: Droguerías de San Antonio, Hijos de Blas, Cuesta, Merced; José Roig y Compañía, Bajada de San Francisco; Depósito R. Cantero, Pintor Sorolla, 17, Valencia.

